

INFORME DE LABORES ENERO-MAYO 2019

GESTION DIPLOMATICA

Los meses de enero y febrero iniciaron muy activos con varios eventos organizados por el gobierno sueco con motivo de la formación del nuevo gobierno que dirigirá el Primer Ministro Stefan Löfven, líder del partido Socialdemócrata, durante el próximo período. En ese sentido, participamos en los siguientes eventos: 1) discurso del Primer Ministro para presentar su plan de gobierno (21 de enero); 2) primer debate parlamentario en el que los líderes de los diferentes partidos políticos que lo conforman expresaron sus observaciones al plan de gobierno; 3) debate sobre Relaciones Exteriores llevado a cabo en el Parlamento (13 de febrero) y posteriormente; 4) el discurso dirigido por el Presidente del Parlamento, Andreas Norlén, al cuerpo diplomático ese mismo día.

Cabe mencionar que este año el Parlamento en Suecia celebra su 100 aniversario y lo celebrarán compartiendo el conocimiento de 100 años de historia y democracia a través de una Conferencia Parlamentaria a tener lugar este año. 5) Participamos además en una reunión informativa (14 de febrero) en la que la Canciller Margot Wallström recibió al cuerpo diplomático acreditado en Suecia para informar acerca de los aspectos más relevantes de la política exterior sueca. Al finalizar la sesión, los diplomáticos tuvieron la oportunidad de saludar a la ministra y cabe mencionar que la Embajadora Escher en calidad de Presidenta del GRULAC le expresó a la Canciller el deseo del grupo de reunirse con ella para dar seguimiento al Plan de Acción para América Latina y el Caribe lanzado el año pasado por el gobierno sueco. 6) Asistimos además a un encuentro en la cancillería sueca ofrecido por la Dirección para las Américas a los jefes de misión y adjuntos de las embajadas de América Latina y del Caribe.

A nivel bilateral la Embajadora se reunió con la Sra. Wennergren, encargada para América Central de la Cancillería sueca (24 de enero y 27 de marzo) para abordar temas sobre la implementación del Memorándum de Entendimiento firmado por los Cancilleres de Suecia y El Salvador, en ocasión de la visita oficial del anterior Canciller Ing. Hugo Martínez. También se abordaron temas de interés regional, sobre todo los temas que impulsará Suecia como nuevo país observador del SICA. Una prioridad de Suecia para la región es el cambio climático; desde la perspectiva centroamericana éste es un tema de suma importancia. La embajadora hizo énfasis en los temas de prevención de la violencia, reducción de armas y la migración. Se coincidió que la participación ciudadana es un factor clave.

PRESIDENCIA DEL GRULAC

En enero, la Embajadora Escher dio continuidad a actividades como Presidenta del GRULAC e inició reuniones con el Director adjunto del Departamento de Las Américas de la Cancillería sueca, Anders Carlsson (marzo), para gestionar una reunión de los jefes de misión del grupo con la Canciller Margot Wallström para hacerle entrega de un documento como respuesta al Plan de Acción para Latinoamérica y el Caribe (lanzado en agosto 2018 por el gobierno de Suecia). Simultáneamente, convocó a una reunión de trabajo en la sede de la Embajada (14 de marzo) a los jefes de misión del grupo para finalizar el documento preparado en su momento y en espera de que se formara el gobierno en Suecia.

La reunión con la Canciller Wallström tuvo lugar el 20 de marzo. La embajadora de El Salvador presentó las propuestas conjuntas e hizo entrega del documento a la Ministra, el cual contiene propuestas acordadas conjuntamente por los jefes de misión del grupo, para fortalecer las relaciones comerciales y diplomáticas entre la región y Suecia, así como promover a la región en este país. Participaron los 16 jefes de misión de las Embajadas de América Latina y el Caribe acreditadas en Suecia, así como el Director adjunto Anders Carlsson y asesores de la ministra.

El 9 de mayo, la Embajadora Escher participó en su calidad de Presidenta del GRULAC en una reunión en el Parlamento sueco con el Grupo de Amistad con América Latina, Latinamerika Riksdags Nätverk, con los varios miembros del grupo y la coordinadora Amineh Kakabaveh quien ha visitado El Salvador en varias ocasiones (2017 y 2018). También se contó con la participación de Andreas Rivarola, Director del Instituto Latinoamericano de la Universidad de Estocolmo. El objetivo de la reunión fue el acercamiento del GRULAC con el Parlamento sueco para preparar las actividades conjuntas en el marco del Plan de Acción para fortalecer las relaciones con América Latina y el Caribe lanzado por el gobierno de Suecia. La Embajadora Escher realizó las gestiones para la reunión del GRULAC con la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento y el Grupo parlamentario de Amistad para Latinoamérica que tendrá lugar el 13 de junio.

COOPERACION

En el tema de cooperación, nos reunimos con los señores Peter Brune y Anders Berg, representantes de Swedish Development Partner – IM, la organización que impulsa la iniciativa Humanium metal en El Salvador para dar seguimiento a la firma del convenio de cooperación, la apertura de la nueva oficina de IM en San Salvador y los trámites para la exportación del metal - producto de la destrucción de armas. En el mes de marzo la revisión de la carta de intenciones del proyecto Humanium Metal, entre IM/Swedish Development Partner y el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública/VM de Prevención, inició su etapa final. La propuesta de carta de intenciones ha sido revisada por DGAJ/MRREE y enviada al MJSP para la respectiva revisión jurídica por parte de este ministerio. La embajada ha apoyado esta iniciativa en coordinación con la DGCD y la contraparte sueca, tanto con los representantes de IM en la sede, ciudad de Lund, como con el representante de IM/Humanium Metal en El Salvador.

En el marco del Forum for Peace and Development, del Stockholm International Peace Research Institute, SIPRI y Cancillería sueca, se presentaron las iniciativas de prevención de violencia para jóvenes. Se destacaron las iniciativas salvadoreñas con la presentación del proyecto Humanium Metal, realizada por el Director de FESPAD, Lic. Saúl Baños.

Cooperación con empresas suecas:

La Embajadora y una delegación de r Swedish Development Partner - IM realizaron una visita a la empresa TRIWA la cual fabrica una línea exclusiva de relojes con metal de armas fundidas en El Salvador en el marco del proyecto Humanium Metal. En ocasión de la visita, IM otorgó un reconocimiento a la Embajadora por su apoyo a la iniciativa Humanium metal. Se contó con la participación de Sr. Robert Lejon, del Departamento de Desarme y No-Proliferación de la Cancillería sueca. La delegación fue recibida el CEO de TRIWA, Ludvig Scheja, quien mostró su entusiasmo por el proyecto ya que han aumentado las ventas de relojes y se podrá invertir en proyectos de prevención de violencia para jóvenes en El Salvador.

PROMOCION DEL COMERCIO E INVERSIONES

En el tema de promoción comercial se han hecho grandes avances en la promoción del café de especialidades de El Salvador. En enero, la Embajada llevo a cabo una catación de café de especialidades, ganadores de la Tasa de Excelencia, en las instalaciones de la Sede. La catación fue realizada por el Sr. Jack Ryan, dueño de la tostadora Muttley & Jack's. Entre los asistentes se resalta la participación del representante de la tostadora AllyCoffee, de Gotemburgo, que distribuye café salvadoreño. Cabe mencionar que a la hora de elaborar este informe tenemos conocimiento que gracias a esta iniciativa la empresa AllyCoffee ya hizo la primera compra de café de la región de Usulután.

En el tema de café y gracias a los contactos hechos con el Sr. Ryan, quien a su vez es miembro de la Asociación de Café de Especialidades de Suecia (Specialty Coffee Association, SCA), la Embajada gestionó un espacio gratuito en el “Campeonato Sueco de Café 2019” que anualmente organiza la SCA Sweden y que este año tuvo lugar en la ciudad de Alingsås, del 21 al 24 de febrero. El Consejo Salvadoreño de Café lanzó la convocatoria en El Salvador para escoger las muestras de café que se presentaron. Fuimos la única representación diplomática presente en el campeonato y se contó con un espacio propio a cargo de la Embajadora Escher quien se hizo acompañar del Sr. Albin Frid, barista y campeón sueco en 2017, quien llevó a cabo las cataciones y degustaciones de seis diferentes cafés de especialidad de El Salvador en idioma sueco.

Cabe resaltar que el café nacional además fue promocionado a través de las diferentes competencias que tuvieron lugar durante el evento. Concursantes del campeonato de barismo, entre ellos, la representante de Drop Coffee Sweden, Catarina Lüdtkke, y Budhas Koffersteri utilizaron café salvadoreño en la competencia. Se resalta la relación establecida con la SCA, así como haber promocionado, por primera vez, el café salvadoreño fuera de Estocolmo en el evento de mayor importancia en Suecia en el sector de café de especialidades.

Visita del empresario sueco y candidato a Cónsul honorario a El Salvador:

Se destaca la visita del empresario sueco Nils Ekman a El Salvador en el mes de mayo quien fue recibido por el anterior Canciller Lic. Carlos Castaneda. La visita se coordinó con la Dirección General de Relaciones Económicas y con las empresas e instancias de los sectores de interés del Sr. Ekman: aeronáutica, energías renovables y café. El empresario sueco realizó un programa de reuniones y visitas en el sector de inversión de aeronáutica, con Aeromán, y en el sector de energías renovables con el Consejo nacional de Energía. Se reunió con el anterior Director del Consejo Salvadoreños del Café, Lic. Hugo Hernández, para conocer más acerca de los cafés especiales de El Salvador.

Siguiendo con el tema comercial, se está trabajando conjuntamente con las Embajadas centroamericanas y con los miembros de la Junta Directiva de la Cámara de Comercio Sueca-Centroamericana (SWECA) para unir esfuerzos e impulsar las actividades de la Cámara para la promoción comercial y de inversiones en sectores de interés común para Suecia y Centro América. En ese sentido se han llevado a cabo tres reuniones en lo que va del año.

VINCULACION CON LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR

En el tema de vinculación con la comunidad salvadoreña en el exterior, la Embajadora sostuvo reuniones con varios representantes de las asociaciones de salvadoreños en Suecia (19 y 25 de enero) para informar sobre el proceso de selección de representantes de las organizaciones salvadoreñas en el exterior ante CONMIGRANTES. En ambas ocasiones, se estableció comunicación con la Dirección de Vinculación con los Salvadoreños en el Exterior del Viceministerio de Salvadoreños en el Exterior de la Cancillería, y se realizaron dos videoconferencias para que los interesados consultaran directamente acerca de dicho proceso a los enlaces correspondientes en sede para Europa. Se acordó, entre otros puntos, realizar o apoyar una convocatoria del Consejo Ciudadano de SALEX de los países nórdicos, el cual se conformó de manera provisional en ocasión del II Diálogo gubernamental, realizado en Madrid en 2018.

Cabe resaltar: 1) este año la Embajada se dio a la tarea de entregar todos los Carnets de Veterano gestionados a través de la Embajada al Ministerio de Gobernación y 2) en coordinación con miembros de la Asociación de lisiados en Suecia, realizamos una jornada de llenado de constancias de sobrevivencia para FOPROLYD con los lisiados de la región de Arboga - Köping - Västerås.

Adicionalmente, se realizó una jornada sostenida el mes de abril para el llenado de dichas constancias para FOPROLYD.

Con la presencia de miembros de la comunidad salvadoreña de Gotemburgo, Gävle y Estocolmo se realizó una videoconferencia para agradecer el apoyo recibido de parte de la Dirección de Vinculación comunitaria al acercamiento de la comunidad en los países nórdicos. Las asociaciones presentes expresaron su interés de seguir fortaleciendo el contacto como comunidad salvadoreña.

PROMOCION CULTURAL

En el área cultural, en este año la Embajada participó en las actividades organizadas por las comunidades de salvadoreños en Arboga y Gävle que el 23 de marzo celebraron la misa campesina en conmemoración a San Romero y un convivio para la comunidad. Como parte de la celebración en honor del Santo Romero, realizamos una muestra de cuadros del pintor salvadoreño Erael Araujo en la Casa rosada en Arboga. La Asociación de salvadoreños de Gävle organizó, el 24 de marzo, una misa y un convivio para la comunidad en la que participamos junto a una asistencia de aproximadamente 80 personas.

El 25 de mayo se realizó una catación y degustación de cafés salvadoreños de especialidad en la Embajada para festejar el Día de la Madre. La catación de los cafés fue realizada por el Sr. Jack Ryan, dueño de la tostadora sueca Muttley & Jack's. La degustación incluyó una presentación de los diferentes cafés de las Seis Cordilleras de El Salvador. Para el evento se contó con el apoyo del Consejo Salvadoreño del Café el cual facilitó los cafés de especialidad a la embajada.

Anualmente el Instituto Cervantes en Suecia organiza el Festival de Culturas Iberoamericanas cuyo objetivo es mostrar a la sociedad sueca el arte, en sus diferentes formas, de la cultura iberoamericana. Este año es el octavo año consecutivo y El Salvador participó con la presentación de la película "De Barlovento a Sotavento" de la directora salvadoreña Pilar Colomé, quien a través de un video, envió un saludo al público presente.

La embajada ha gestionado la participación del grupo musical "Los Lencas" en el festival de la Cultura de Estocolmo / Kulturfestival Stockholm que tendrá lugar en el mes de agosto. La participación cultural se dará en el marco de las presentaciones artísticas y gastronómicas de varias embajadas del GRULAC con sede en Suecia.